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相信倚靠主耶穌的人必得豐盛的生命相信倚靠主耶穌的人必得豐盛的生命相信倚靠主耶穌的人必得豐盛的生命相信倚靠主耶穌的人必得豐盛的生命    

日期日期日期日期：：：：2015 年 4 月 12 日 

經文經文經文經文：：：：羅馬書一:13-17 景美慈恩堂 林康教師 

 感謝上帝，賜給我們這樣好一個的早上，好的敬拜，也感謝上帝讓我們有機會再次在這裡一起來聆聽上帝的話語。好不好我們在主的面前我們先一起禱告。 今天在這裡想跟大家一起來分享神的話語，我們分享的話語在羅馬書。講到羅馬書，可能很多弟兄姊妹覺得它似乎比四福音艱深一點，因為羅馬書是論說文體，但是事實上如果我們花時間好好的去看羅馬書，我們會發現羅馬書其實是一卷非常有邏輯的，是對福音真理闡述得非常清楚的一卷書信。其實羅馬書在聖經裡是非常重要的書卷，它的重要是在於它把耶穌的救恩講得非常的清楚。所以我們信耶穌的人，我們每一個弟兄姊妹，盼望神給我們恩典，讓我們在有生之年，能夠更多更深的了解、更深的來體會，神在羅馬書裡給我們的根基。我想這對我們來講，也會幫助我們免於步入歧途，或被魔鬼所欺騙。 今天，我想分享羅馬書一章 13~17 節：『弟兄們，我不願意你們不知道，我屢次定意往你們那裡去，要在你們中間得些果子，如同在其餘的外邦人中一樣；只是到如今仍有阻隔。無論是希利尼人、化外人、聰明人、愚拙人，我都欠他們的債，所以情願盡我的力量，將福音也傳給你們在羅馬的人。我不以福音為恥；這福音本是神的大能，要救一切相信的，先是猶太人，後是希利尼人。因為神的義正在這福音上顯明出來；這義是本於信，以致於信。如經上所記：義人必因信得生。』 羅馬書是使徒保羅寫的，大家都知道，使徒保羅是主耶穌的一個很重要的門徒，他為甚麼要寫羅馬書？其實在寫羅馬書的過程裡面，目的就是要讓當時的基督徒能夠更清楚知道，神的福音真正的本質與內涵。那麼我給 13~17 節用一句話做歸納，這一段經文講的是什麼？保羅要講的是，保羅他「欠各民族福音的債」，因為他說：「福音是神的大能，要救一切相信的，而義人必因信得生。」所以今天在這裡我們要分三段來分享：第一段 13~14 節，其核心是講到保羅他個人是認為，他欠各民族福音的債，我們待會會解釋為什麼保羅要這樣講；第二段講的是，保羅說福音是神的大能，要救一切相信的；第三段，最後保羅說義人必因信得生。 在 13~17 節這段經文裡面，保羅告訴我們真正最核心的思想是：『如果我們願意接受耶穌做我們生命的救主，不單是接受接受祂做我們的救主，做我們的主宰，而且我們凡事都願意呼求祂，倚靠祂，願意遵從祂的心意而行，我們就開始會過一個永恆豐盛跟平安的人生，我們在今生永生會經驗到一個非常豐盛的生命跟平安。』 保羅他一直要分享的就是他所經歷到的，當他呼求上帝，當他呼求耶穌，當他要耶穌做他救主的時候，他經歷到那樣的永生跟今生的豐盛的生命、盼望和平安，這個東西就是保羅所珍惜要分享的。 在第一段裡面，「為什麼保羅他自認欠各民族福音的債」？因為保羅他經驗到了珍貴的福音救恩。保羅很特別，在聖經裡面我們認識，他是耶穌的門徒，也是十二個使徒當中的一個，雖然他沒有親眼見過耶穌，但是他卻經歷耶穌親自向他顯現。並且在聖經裡提到，保羅他是羅馬公民，羅馬公民意味著有特權的意思，甚麼是羅馬公民？羅馬公民的意思，其實就有點像今天你持有美國的綠卡，而且還更甚於它。因為當時的羅馬帝國裡面，只有少數人擁有羅馬公民的身分。 另外，他接受過猶太舊約聖經的教師──拉比的教育。當時雖然是以色列已經亡國了(北國是以色列，南國是猶大)，可是以色列人仍擁有全世界最完整的教育系統，因著他們認識神的關係，這個教育系統能夠幫助他們建立完整的人格和道德，還有知識方面能得到完備的、整全的教育。而保羅就是在這樣的教育背景長大的。 如果我們和今天的教育做一個類比 (或許不是很貼切，但是可以讓大家更知道)，保羅就好像是劍橋大學、哈佛大學畢業的績優高材生，所以保羅的身分很特別，保羅跟彼得不一樣，彼得是個漁夫，彼得是一個沒有太多學問的人，而保羅在被神呼召之前，他却是一個有特權的羅馬公民，他也是一個非常有知識，非常有判斷力，受過整全教育，甚至他的人格外表看來也是相當不錯的，雖然他是藉著苦修來的，雖然他的心思意念自己深知仍然是墮落的，但是他的人格在別人眼中，看起來
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似乎是無可指謫的。保羅既是這樣一個背景的人，所以他起初認為他是完美的，於是他大發熱心，他就開始推展他自己的道德觀和宗教觀，當他遇到耶穌基督，基督徒講的是耶穌的完全救恩，講的是人的罪跟軟弱，他不能相信。但是當他繼續迫害耶穌的門徒的時候，有一天耶穌向他顯現，在異象中向他顯現，而且在異象中讓他開始回轉、悔改。 其實很多人以為保羅就是被上帝用一個很大的光照到了，他就悔改了。其實保羅也沒有那麼容易，大家從聖經所述可以知道，當保羅被照瞎了以後，當然還是有人把他帶到城裡面去，大家都知道，上帝又派了一個小門徒，讓他的眼睛看見。但是對保羅來講，他是一個實事求是的人，他不會很輕易地相信一個信仰，他一定要在這裡面證明，他要去思考，他要去禱告，他要去研讀舊約聖經是如何說的，他更要在當中去經歷這信仰是真是假，所以聖經說保羅後來退到曠野，有三年的時間，這三年的時間保羅是在整理他的思想，整理他過去所有在舊約裡面對上帝的認識，對彌賽亞的認識。然後他再針對他所接觸到的耶穌基督，他在思想及禱告，求問這位耶穌是不是就是舊約講的那位彌賽亞？當然今天因為時間的關係，這部份我們不做太多的探討，不過聖經告訴我們，保羅最後真的經驗到這位耶穌基督是愛他的主，這位耶穌基督能夠解決他生命中最核心的問題，就是雖然他的道德很好，但他知道他的心思意念充滿了許多許多的罪，充滿了許多的不堪！而這些東西他是靠自己的意志和能力，仍然不能去面對及戰勝的。但是在耶穌基督裡，耶穌宣告赦免了，因著耶穌死在十字架上，赦免我們一切的罪，耶穌也賜給我們力量，使我們開始在祂的面前，倚靠祂我們的生命可以越來越好。 這樣的一個真理，對保羅來講是很清楚，所以當保羅自己身體力行，他發現這比他苦修遵行那些道德律，還要來得真正能幫助他，脫離他的罪和過犯，也才是真正他生命的盼望。所以保羅就在這個時刻，他立定志向，在保羅在一生中，他要宣揚主的福音。所以這邊講到 13 節他說：「弟兄們，我不願意你們不知道，我屢次定意往你們那裡去，要在你們中間得些果子，如同在其餘的外邦人中一樣；只是到如今仍有阻隔。」保羅講一件事，我要到你們當中去，我定意，就是我下定決心，我把這件事當作最重要，我要到你們當中去做甚麼呢？「得些果子」，這個在原文講的是摘取的意思，不是保羅種的，但是這個果實成熟了，保羅把它拿下來。我們每個基督徒都一樣，我們的生命能夠成長，是耶穌基督在我們生命裡成長，但是身為祂僕人的你我，我們看到了那些果子已經成熟了，我們要把它摘取，要把它獻在主的面前。 他說：要得些果子，在講一件事，其實，基督徒當中，甚麼叫做果子呢？在聖經裡面，其實果子有兩方面，聖經非常清楚的告訴我們。第一個果子是甚麼？是沒有得救的人你讓他能得救，你要把福音傳給他，讓他可以得救。當他可以得到福音的時候，當他開始經歷到神在他裡面開始對他的赦罪，使他能夠悔改的時候，能夠脫離黑暗，迎向光明的時候，那在他生命裡是一個很大、很大、很重要的事情。讓人悔改信主是得著果子，怎麼樣讓我們周遭的朋友能像我們一樣享受到耶穌的救恩，這個就是非常重要的果子。 我在大學畢業的時候還不是基督徒，感謝神在我 26 歲當兵的時候，上帝藉著我在服兵役，把一位人事官安排跟我同寢室。講到我以前的生活，是一個相當放縱的人，現在想起來有很多都覺得很不可思議，但是事實上我那時候的生活裡卻也没有甚麼快樂。後來漸漸的，我發現這個人事官很特別，他是個預官，工作却比我的忙兩倍到三倍，但是他在最忙碌的時候，我發現他還是關心我。有一次我生病病得很重，我沒有辦法去營外就醫，我們的醫務所給的藥其實效果都不好，在那個過程裡面，他告訴我說：「我可以為你禱告」，我那時候心想：有人為我禱告也不錯，就說：好吧！他為我禱告以後我的症狀果真就好起來了。 特別的是因為我的扁桃腺在小學四年級時就割掉了，原因是我小時候得到一種病，這種病就是當我一發燒的時候就很不容易自己退燒！那個扁桃腺就一直腫一直腫…，腫到最後沒有辦法只好到醫院去，用很多的藥物治療才能夠壓下來。所以到小學四年級的時候，醫生就建議把我的扁桃腺拿掉。大家都知道，扁桃腺拿掉以後你感冒就會沒感覺，所以你摸到東西覺得說這個東西怎麼那麼冰？其實是因為你自己發燒了。以前有扁桃腺的時候，發燒是有感覺的，但是我講這個是因為，從那個時候開始，我每一次的發燒都一定要吃藥跟打針，才會好。但是我在部隊裡的那一次，我沒有機會到營外就醫，因為我們在演習，但是那位弟兄幫我禱告的時候，我第二天發現我真的退燒了！當然你也可以說這是一個湊巧，可是對我來講我是很驚訝的。 使我更驚訝的一件事情是，這個人事官他的工作很忙，可是當我生病沒有辦法去營區打飯，當
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過兵的都知道，我們吃飯都要跑到那個營區的餐廳，要在那邊吃飯。但是你如果真的有公務在身，或者生病的人可以把那個飯菜盛回來。可是我們營區的餐廳離我住的地方非常遠，但是我沒想到當我的感冒稍微好的時起來的時候，我發現我的桌子上竟然有一盤餐盤，有飯有菜，後來我才知道是這個人事官老遠幫我打飯回來。我那時候心裡面非常感動！我在想，是甚麼樣的力量？我跟他非親非故，他竟可以為我付出這樣的愛！時間的關係我不多說，後來我從他跟我的一些分享交通裡…我覺得他很有意思，他不論工作再忙，回寢室以後他都要坐在桌前看一本小小的書，有一天我問他他在讀甚麼？他說他在讀聖經，我問他聖經到底在講甚麼？他就翻開，他問我：你要不要聽？他分享了淫婦的故事(我永遠記得)給我聽，我聽了很感動，知道我們每一個人都是罪人，我們沒有一個人可以指責別人的罪。他問我說：「我可不可以為你禱告？你要不要接受耶穌？」那時候我也傻傻的，我說：「好啊」我就接受了，呵呵，也沒有甚麼損失，可是那個接受對我太重要了！當我接受了以後，他問我願不願意每天晚上八點跟他一起讀一小時的聖經，我說好啊，你願意的話我當然願意，結果講了以後到第二個禮拜，他來找我的時候找不到了，為什麼？因為那時候(約三十年前)，台灣最有名的晚上八點檔就是港劇「楚留香」，那時候整個部隊大家都在看電視，我也跑去看。那後來我就很後悔跟他約讀經，後來每次我在看電視的時候，他就跑到我後面站著，但我仍然看我愛看的電視。 很可惜那段時間沒有跟他讀聖經，因為我都去看那個連續劇。不過，在他最後退伍前有幫我介紹教會，回到台北我進到教會，感謝神，在那個教會裡面我就開始經驗到了團契生活，我經驗到了神的道，我也經驗到了禱告的力量。 其實，我的家原來不是一個健康的家庭，我跟我爸爸很少講話，我媽媽跟我爸爸其實就常常吵架，我們家其實就像一個鬧哄哄充滿爭吵的家。我們家的小孩子總想著，希望哪一天長大趕快逃離這個家庭！這就是我的家。但是當我信了耶穌，神開始在我生命當中一點一滴地動工，不是那麼快，在很長的時間裡，神一點一滴地在改變我。我知道我自己裡面有很多很多的自我、驕傲，很多對家人的不接納，(當然有時候要接納家人也是困難的)。我要講的是，三十年這樣走過來，我父親在去年過世，過世前感謝神，他接受了耶穌，他受洗了，在過世前，家人有一個多月的時間可以陪伴他，我們有機會在病床前，向他表達了我們愛他，父親也表達了他也愛我們，我要講的是說，這樣的一個福音對我的生命，和我的家庭改變太大了！假如沒有人把福音傳給我，我不知道我的情況會怎樣?真不敢想像! 這就是保羅所以說福音為什麼那麼重要！因為我們每一個人得著福音都不是平白無故的，都是有很多人在為你禱告！有很多人在為你付出很多的心血。 今天我們信了耶穌我們就有一個任務，上帝說，當我們信了耶穌，我們跟我們全家都必得救，不是指我們家人就主動的得救，而是指當你信了耶穌，你的家人便得到了一個優先權，得到一個特權，那就是有人開始為他們禱告，有人開始在他們生命裡面能夠讓耶穌給他們力量，讓他們有機會可以從黑暗出來到光明。我想我們當中每一個人都有自己的得救見證，那是一個非常豐盛的過程。那我們再回過頭講，保羅講第一個：得些果子，講的是怎麼樣讓一個還沒有信耶穌的人他能夠接觸到耶穌。 而第二件事情他也講到，還有一個也是果子，有沒有人記得聖經裡面新約有沒有講到果子的？在哪裡有講果子？「聖靈幾個果子？九個果子，仁愛、喜樂、和平、良善、恩慈…」，其實我們信了耶穌，完全是神的恩典，不是我們生命有甚麼改變，我們仍然是一樣，在主的面前我們仍然有很多很多缺點，我們的惰性、罪性…很多很多的問題。有的人一信了主，上帝就很快的更新你，感謝神！也有很多人，在他們的生命裡，有很多的東西需要很長的時間更新，我就是後面那種。我覺得在主裡面有件事情，對我也是最困難的，信了耶穌，一直到今天我做了傳道人，我做傳道人已經好幾年了，我告訴大家甚麼叫做靈命，對我來講，我覺得靈命是一件非常真實的狀況，我覺得靈命這兩個字對我來講，它並不是一個理想化在空中飄的東西，而是一個很真實每天要面對的心靈狀况。其實每一天早上睡醒起床，我還是我，我還是罪惡的我。 其實每一天，我發現我若沒有好好呼求主耶穌幫助，及靈修親近主，我的裡面還是充滿著很多很多的爭競，我裡面充滿很多的驕傲，很多的悲觀，很多的絕望，很多的不聖潔，很多心思意念裡的犯罪，那個東西不是你說不要，它就會沒有的，那些東西不是你說不要，它就會不見的，它跟著我們的身體，跟著我們墮落的肉體，當還沒信耶穌以前還無所謂，隨波逐流；信了耶穌，有聖靈的
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光照，才知道自己裡面原來有那麼多的罪！更使我們覺得沮喪的是，這些罪，它不是我們憑意志，不是憑我們自己的決定就可以把它拿走，那是不可能的事情。 所以聖靈告訴我們，在信了耶穌的人有一件事很重要，我們待會 17 節會講，我們信祂是因於信以至於信，因於信是剛開始的開端，我們相信耶穌，我們得著祂完全的救恩，我們算做無罪的；以至於信，是終結也是靠著倚靠，倚靠甚麼？倚靠聖靈在我們裡面的工作，非常重要！我們不是只有得救那天得救，我們需要天天得救。每天早上我都起來跟神說：主啊，孩子在你面前真的有時候覺得自己實在不配，自己實在不堪，因為在我的心思意念行為裏面，有很多很多的罪，很多很多的敗壞，那些東西不是我希望的，但是在我裡面它是自然而然的在肉體裡產生。我每天早上起來，如果有機會，我要更多更多的禱告，因我知道，假如沒有禱告根本沒辦法服事。沒有禱告對我來講，我就是會呈現是一個典型的罪人。 那怎麼禱告呢？我覺得聖靈的九個果子很重要，我每天早上起來說主啊，耶穌，我懇求祢的仁愛充滿我，祢的愛心充滿我，願祢的愛心治死我裡面的沒有愛，我願祢的良善恩慈充滿我，治死我裡面的自私、兇暴，願祢的信實充滿我，祢的溫柔節制和平忍耐充滿我，治死我的情慾妄為，及肉體妄為。 做傳道人其實跟一般人是一樣的，有時候壓力還更大，因為還要面臨更多的屬靈爭戰，有時候會想要在弟兄姊妹面前，讓他們以為我們比他們還要更屬靈…，但是說真的，有時候在事奉中那個壓力太大了，回到家裡心裡有很多的苦毒埋怨，沒有人可講，就只跟師母講，講完以後又覺得非常沮喪，覺得自己怎麼靈命這麼不好？這種事情常常一直在重演？！但是我要跟大家講，這是真實的，這就是我們在基督裡的生命，今天耶穌在十字架上為我們受了這麼嚴厲的鞭傷跟刑罰，就是因為我們是罪惡深重的人，我們需要上帝完全的救恩。我們不單在得救的時候需要神赦免我們、救我們，我們在生命的每一個時刻，也都需要耶穌不斷的赦免我們，不斷的把祂的仁愛、恩慈、良善、信實、溫柔、喜樂、和平、忍耐賜給我們。但是感謝神，告訴大家，我們很有盼望，這種東西有時候不是用邏輯去想的，我發現當我每一次呼求神的時候，神的恩典就很清楚的臨到我身上，我就開始感覺我裡面比較有動力可以更新。 我記得很多年前有一次，我在台中講道，我在講道前幾天，得罪了另外一個傳道人，那個時候不覺得自己有甚麼問題，我覺得自己講的話也蠻對的，可是在那個禮拜天要講道的時候，在預備講道的時候，我感覺到了自己那件事態度是錯的，當時也沒時間去處理，我記得當我在講道當中的時候，一方面在講道，一方面聖靈在裡面就告訴我，說：孩子，你知道這件事嗎？你應該去處理這件事！當我講完道後，感謝神，我下台後，第一件事就是找那個傳道人為我錯誤的態度道歉!那傳道人嚇一跳，他不知道我為什麼要跟他道歉，我說，不是，講真的，我原來以為我是沒有問題的，但是我在講道的時候，聖靈在我裡面責備我，祂告訴我說：孩子，你要講這樣的道，你要先去解決你內在的問題。我感謝神，其實一個基督徒，包括像我這樣的傳道人都一樣，我們每一天都在打仗，我們總是求神的恩典在我們身上，神的性情，神裡面的聖靈的果子替代我們裡面那些沮喪的、悲傷的、罪惡的那些壞的果子，雖然我們做得不夠好，當然也不會進步到完全，但是我們靠聖靈幫助，會越來越進步，越來越進步。 這就是保羅講的好消息，所以保羅他非常清楚他知道他要傳一種福音，第一種就是讓還沒有認識耶穌的人，在黑暗裡的人，讓他們可以得到耶穌，得到救恩；第二種是我們這些已經得到耶穌的人，天天被聖靈更新，我們需要靠著聖靈的力量，我們不能靠自己，要倚靠聖靈的力量在我們當中，治死我們裡面那個罪跟軟弱。感謝神，當我們真的這樣做，當我們呼求神的時候，聖靈就在我們當中有這樣的工作。 

14 節裡面保羅說，所以這個福音很特別，我要傳給四種人，他說，任何一種人我都欠他的債：第一種人叫做『希利尼人』，當時應該翻譯為希臘人，其實真正的翻譯是翻成「當時講希臘話的人」。其實希利尼人用現在的話講就是能夠講流利英語的人，這樣了解我的意思嗎？如果我們說在台灣，你要傳福音，你要傳給能夠講流利英語的人，大家腦子裡應該就有圖像了，對不對？你知道你要傳給那些人。所以其實希利尼人講的是在當時，其實某種程度裡是比較國際化的，比較是知識份子的，當中也有很多是官員，有很多是商人，應該以某種程度而言，他們的經濟能力，他們的文化水平是比較高的，(我講的文化水平不代表道德，這是兩回事)。所以保羅說，這些人我需要把福音傳給他們。 
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第二種是『化外人』，講的不是猶太人，是指各個地方當地的人，他們不會講希利尼話，可是他們會講當地話，這樣的人，保羅說，我也要把福音傳給他們。 第三種是『聰明人』，意思當然講的是在知識上各方面聰明的意思，可是這是保羅帶一點諷刺的講法，因為真正的聰明人不是這樣的，真正的聰明人是會了解聖靈的人。而這經文裏講的聰明人指的是一般外在的知識層面的聰明，但是保羅說，我也欠他的債，我需要把福音傳給他們。 第四種叫『愚拙人』，有些人他真的是做很多事情卻沒有智慧，很多時候他生活在…他自己在困難裡、苦難裡，他也帶給別人很多苦難，保羅說，這四種人我都欠他們的債。 在這邊有一個很特別的是，甚麼叫做”欠他們的債”？我們在福音工作裡，甚麼叫做”欠他們的債”？我問我們在座的弟兄姊妹，你們信了耶穌的人有沒有覺得，當你信了耶穌以後你就開始欠其他人福音的債？沒有？我們很難哦，比較難啦，我們都說：我們希望把耶穌的恩典分享給別人，救恩分享給他人，但是我們很難想到那是我們的一個債務，那本來就是主耶穌託付我們的神聖責任。 那我就一直想到底保羅講的是甚麼意思，那麼經過原文的推敲，我做一個比喻來解釋為什麼保羅會說他欠神託付他的人福音的債。今天假如有一個人叫張三，他要把一千塊給李四，可是他找不到李四，他找到我，他知道我會找到李四，他把一千塊給我，告訴我說：你碰到李四，要把一千塊給李四，我說：好，我常常碰到他，一千塊就放在我口袋裡，可是一天過去，兩天，三天，很奇怪，當他交給我一千塊以後，我就好長的時間都沒有碰到李四，這時候在我身上就有一個問題，這一千塊錢怎麼樣？一直在我口袋裡，我一直沒有辦法把它帶給李四，所以這時候如果我在那裡，有一天我在嘆息說：噯，我真的欠李四一千塊的債啊，為什麼？不是我欠他，是張三把一千塊放在我這裡，要我帶給李四，我還沒有帶給他，形成了我欠李四一千塊的債務，保羅講的欠債就是這個意思，保羅講到一件事，當他信了耶穌，領受到耶穌這麼好的救恩的時候，耶穌同樣的把對其他人分享福音的責任給了保羅，所以保羅說，我欠這些人福音的債，因為當我蒙恩得救的時候，我享受到了耶穌在我裡面的祝福，但是對我來講，上帝要我也把這個祝福帶給我周遭，帶給他所託付我的人，但我到今天為止還沒有傳福音給他們。 我不知道在座的弟兄姊妹有沒有欠其他人福音的債？如果從保羅這個角度講，你覺得你有沒有欠其他人福音的債？我們教會有一個姊妹，有一個弟兄，他們結婚到現在已經二十多年了，他們在結婚的時候有一個共同的負擔，當時他們兩人的家族至少有幾十個人，但信耶穌的只有個位數，絕大多數都不是基督徒。他們有一個負擔，就是他們說：主啊，讓我們這個婚姻成為我們兩家族的祝福和見證，將來有機會要用各式各樣的方法讓他們信主。 前不久這位姊妹在我們當中作見證，二十多年過去了，他們兩個家族到現在為止，已經約有三、四十個人信耶穌，包括在過世前信耶穌的長輩，包括他們的兄弟姊妹，包括他們的兒女。那這個過程不是那麼容易，不是他去傳講他們就可以信耶穌，沒有那麼簡單，她告訴我們一件事，她跟她的先生說，假如我們兩家人當中有人有碰到危機，有人有住院，有人有遇到困難，我們能夠幫得上忙的，特別是在危難當中，在重病當中，我們都要比別人早一步到，我們要為他們禱告，我們要關心他們。很奇妙的，這對夫妻，儘管他們也有工作，他們也有家庭，他們也有很多該做的事，可是他們知道，他們婚姻當中有一使命--是要讓兩個家族信耶穌，這就是神給他們的福音的債。那麼，我們呢？弟兄姊妹你想想看，在你的生活裡，你信了耶穌到今天，神是不是單單只呼召你單一得救，還是神有把福音的這樣一個債放在你裡面？或許你會說：傳福音很困難！我相信，傳福音很困難，但是我們不能否認，今天耶穌基督在這裡，祂為我們死在十字架上，我們就是祂的手，我們就是祂的腳，我們要把祂的愛分享出去。想想看你是怎麼信主的？你能夠信主得救，是不是也是因為別人把愛分享給你，別人來為你禱告？ 以我們教會為例，我們的教會可說是一個不擅於傳福音的教會，首先是因我這個傳道人本身生性拘謹、內向，你叫我到路上去隨機敲人家的門，給人家福音單張，對我而言都很困難！我跟耶穌說：耶穌啊，我這個做傳道人的，怎麼樣可以作弟兄姊妹的榜樣，可以分享福音呢？神說：「你就開始禱告，你要大家把屬靈認領的名單提出來，每一個人要提出幾個心裏面有負擔的人，要為他們禱告。」然而在邀請提認領名單的過程裡，我跟我們教會弟兄姊妹講，我們每一個人至少要提六個人的名字，大家知道為什麼要提六個人的名字？因為我的感動裡面是，據統計，如基督教論壇報也有統計，雖然各方統計數字略有增減，但全世界重生得救及穩定聚會的基督徒人數，大致大上有十
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億人。如果有十億的基督徒，那麼便有其他的六十億的人還不是基督徒，神既願意萬人得救，不願意一人沉淪，那麼在我們這個時代裡面，為了不要讓任何一個靈魂流失掉，那麼，每一基督徒基本上需要帶領幾個人信主？六個人，對不對？我用這個比例來算，我在我們的教會跟弟兄姊妹講，好不好？你要提更多的名單沒關係，但你至少提六個，在你生活的周圍，你的家人當中還沒有信主的，包括已信主但沒有來教會的，也提出來，還有你的親戚、同學、同事、朋友、鄰居等等。而我們在 2010年到 2012 年這三年中，就這一份屬靈認領名單裡面(抱歉，在 2012年以後我們就沒有統計了啦)，我們做了一個統計，一共有 170 個家庭，我們就每週為他們這些屬靈認領的名單來禱告，經過三年，這裡面有八個成人受洗，一個青少年受洗，有一個嬰兒洗，一個慕道友的姊妹(不在名單上也跑來受洗哦)，一個孩童決志，三個成人穩定聚會還沒有受洗，還有兩個成人已經參加了教會的聚會，一個成人主動來教會尋求心理輔導。另外有一個成人打電話來想到教會來拜訪。這些全部加起來其實不到屬靈認領名單的十五分之一，但是大家要知道，當我們這樣做的時候，我們就看到上帝開始在動工了。大家不要小看，當我們真的開始這樣禱告的時候，神就在我們當中大大奇妙的工作了。 我們剛才講到福音我們要怎麼樣分享？保羅講到第一個我們當然要為他們禱告，第二件事情很重要，很重要的是我們要盡我們的力量，我們隨時隨刻，當神為我們開門的時候，我們說：主啊，我在這裡，我願意來服事。其實講這個很不容易哦，非常不容易。我是一個喜歡按我的習慣行事的人，我最討厭一件事情在我沒有預備的時候就叫我去做，有時候我跟我太太就會為這樣的事情吵架。其實我跟我太太的關係經常是很好的，但是我們有時候容易爭執就是因為有時候她動作很快，看到了就說：「林康，我們現在就去做。」，我說：「我都還沒有預備好，你不要這樣快，給我一點時間!」。 我的習慣是，任何一個服事我都要充份預備，我才放心。但是我覺得神也很奇妙，過去幾年當中。神也曾經在一些我沒有預備的情況裡，祂把我推上去，硬著頭皮服事，在那樣的情況怎麼辦？弟兄姊妹，若有一天在一個狀況裡，上帝很清楚要你開始服事了，你覺得你在這個環境裡你沒有預備好的時候，你該怎麼辦？其實很多的經驗告訴我，我們是有聖靈同在的，我們要順著聖靈的水流，來說話及做事。 記得在 2010 年那一年暑假，我去了一趟中國大陸做宣教，回來的第二天非常的累，因為在宣教的期間，幾乎是日以繼夜地服事，以致身體非常的疲憊。回來第二天又忙著主日的事奉，禮拜天下午又有一個慶生會，是我們家族有人過生日，我們也需要出席，在出席期間吃了很多食物，人吃得過飽後精神又更疲勞，在下午四點多最疲勞的時候，我突然接到一個電話，是教會一個姊妹打來的，她的先生的弟弟跟弟媳(均不是基督徒)，有個女兒十歲，先天性心臟病，開刀失敗，住在台大兒童醫院，快要過世了，醫生已經宣布放棄。這位姊妹在電話中說：「牧師啊，(我雖然還不是牧師，但他們都這樣尊稱)你能不能來幫我們安慰這個家？」…。 我心想：天哪！….大家可想而知，當時的我，身心靈都耗盡了，又吃得很飽，正想回去大睡一覺，突然間冒出這樣一個狀況…！更糟糕的是，我答應去醫院後趕著出發，我有帶一本小聖經，可是臨終的程序本都沒有帶！可能你們不知道，其實傳道人我們當然可以臨時想出服事的内容，但是很多時候你要做得完美，有很多神學很多東西你一定要有儀式本，怎麼辦？但是時間已經來不及了，我只好跟我太太兩個趕坐計程車火速趕到台大的兒童醫院，我們一進去的時候發現壓力更大，因為他們的家族都來了！幾十個人全部都是非基督徒，哦，在那個時候我說主啊，我要怎麼做？我就趁那一屋子家人在談話的時候，就退到旁邊，我說：「上帝，祢讓我安靜，真的，我就求你幫助了，下面我要講甚麼話做甚麼事，我的資料都沒有帶出來，你告訴我怎麼做！」很奇妙哦，當我安靜兩三分鐘求聖靈幫助，神就給我幾段經文，神在我裡面就串聯起一些話，我就硬著頭皮開始主持這樣的臨終儀式。 感謝主，這個孩子很特別，後來很感恩的是他的姊姊曾經帶他去教會，而這個小女孩過世了，她雖沒有受洗，但是她姊姊證明她在教會已經接受救恩了，因她曾經決志過。但我要講的是當我們宣告神的話，當我們開始禱告的時候，當我們在那個環境裡，我就開始為這家庭、為這孩子禱告，求上帝把愛和平安、同在，帶到他們當中時，很奇妙，整個太平間全部都鴉雀無聲，而在那個過程裡面，我自己可以很深地感覺聖靈在工作，聖靈一直在做安慰及賜盼望的工作。 有一個跟我們同去的姊妹，站在我旁邊，這去世的小孩的媽媽說，這孩子臉色不好看，因為她



7 

 

的呼吸管拔掉後，整個嘴唇都是蒼白的，她媽媽說能不能讓她嘴唇紅潤一點，我旁邊的這位姊妹便拿出一支他自己的口紅，那個口紅是很名貴的，她就直接擦在這孩子的嘴唇上，幫她擦了以後這孩子的唇色就很鮮豔，可想見這個口紅就報銷了，但是她這個動作讓那父母及許多非基督徒親戚都看在眼裡，他們很感動。 我們等了一會兒，後來載運遺體的車子來了，我們坐上車子前往殯儀館，在那路上，孩子的遺體在車廂後面，我跟她媽媽就坐在後面陪著，可是在去的路上一直到了殯儀館，那個遺體放進冰庫以後，我們出來到外面，她媽媽跟我講：「牧師，我剛剛真的是難過得都沒有辦法活下去，我不知道我要怎樣面對後面的這些狀況。但是你們來了，從你們在太平間開始，你們唱的詩歌，你們唸的神的話，在我裡面產生一種說不出的感覺，我覺得我裡面的那個悲傷被上帝釋放了，在這個載運遺體車前往殯儀館的途中，我不知道為什麼，我裡面有一種非常平靜的感覺，我知道我裡面有很大的痛苦，我知道我本來根本沒有辦法面對她被放到冰庫去，這是我不可能可以面對的事情，但是剛才我裡面覺得好平靜，我覺得上帝有在保護我的孩子，使我可以讓她平安的被放進冰庫。」其實這整個過程我發現聖靈在我們當中做了真的很奇妙的工作。 當然，我還是鼓勵我們教會的弟兄姊妹，服事一定要預備，我是傳道人，我最不喜歡弟兄姊妹不預備，因為我們沒有一直那麼被聖靈充滿，不預備代表的是我們對不起神。請恕我這樣講，因為我跟我的同工很熟，我說一定要預備，最好一個一個字寫下來，我希望我的同工在帶敬拜，在台上事奉，都要一個一個字寫，對不起，我也是一個一個字寫，我到現在還是這樣，為什麼？因為我沒把握，真的，我沒有辦法把一個東西講得那麼精確，可是有時候聖靈給我們的時候突然臨到的時候，你根本沒有預備怎麼辦？我們說：「主啊幫助我！知道祢是我的神，祢有辦法，祢可以讓我來服事祢。」。 因為時間的關係，本來要講「我不以福音為恥」，但是我想跳過，以後有機會再講。我最後要講最後的一段經文，在這邊他講了一件事，他說：「因為神的義正在這福音上顯明出來；這義是本於信，以致於信。如經上所記：義人必因信得生。」 

17 節保羅最後就講一個很重要的觀念，他講到，因為神的義在這福音上顯明出來。福音為什麼寶貴？那是因為它是上帝做成的，神的義在原文裡原來有兩個意思，一個指的是神自己是公義的，神自己是聖潔的，如仁愛、喜樂、和平、恩慈、良善…所有都是屬上帝的，那如果用神的義本身來查核我們，我們便完蛋了，因為我們都是墮落的人類始祖亞當的子孫，我們裡面充滿的都是不義，若靠自己，我們是沒有辦法在神的面前存活。 可是 17 節的這個「神的義」，在希臘文裡面其實保羅講到這個字眼的時候，給了他兩個涵義。第一個是在神本身的義，那是神的標準，神自己不能打折扣的，因為祂是神，祂是聖潔的是公義的。可是另一方面也講到另一個神的義，是祂給我們的義，祂給我們的義就是把神所有的公義、聖潔算做是我們的。甚麼叫「算做」是我們的？就是記在我們的帳上，我們說，假如我今天欠十億新台幣，我根本還不了，還不起，但是今天神的義記在我的帳上，就是有人把十億的新台幣存到我帳戶裡來，以至於我還清了我這些這些債務，就是這樣，是神的義祂算做是我們的。那這裡講說「這義是本於信，以至於信。」我們要怎麼樣得到這個神的赦罪的義呢？除非我們本於信，「本於信」的意思，信是接受、信靠；本於信，以至於信。本於信，指當我們認識神的第一天，當人家跟我們傳講耶穌的時候，我們說：「主啊，我相信！」這個信是信靠的意思，說：「主啊，我相信，祢講的對。我相信我是罪人，我相信我需要祢的救恩，我也相信你在十字架上為我死，願祢赦免我，願祢在我裡面幫助我，讓我在祢的當中能夠得救。」。 「至於信」講的是當我們信了主以後，每一天我們都要說：「求主再一次的赦免我，再一次的讓祢生命在我裡面，再一次用祢的恩典加添給我，使我能夠活出越來越像祢的生命。」。 其實這兩個都是恩典，再講一遍，當我得救的時候，神是完全的恩典，當我們在成聖的路上，神也是完全的恩典。所以他說義人必因信得生。保羅最後講了一句最重要、最核心的話，『信仰的最核心就是呼求耶穌，就是接受耶穌，就是信靠耶穌，就是向耶穌承認我們的靈魂體和人格是完全的破產，承認我們完全的不行，沒有耶穌我們沒有辦法活出耶穌祂的榮美、祂的祝福。沒有耶穌我們沒有辦法在祂裡面能夠再一次的蒙恩得救；沒有耶穌我們沒有辦法每一天在我們的生命中帶給別人祝福。 前幾天，我和師母參加了一個很好的研習會，這個研習會很紮實，但我身心却因疲憊而真的很
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累，因為我剛好上個禮拜天主日講道，那週時間沒控制好，因上個禮拜五去掃墓，所以為了家族聚會及聚餐花掉比預計多一些時間，結果在禮拜六預備講道的時候，時間不夠，只得熬夜，熬到天亮，所以上個禮拜六晚上我整晚没有睡，到天亮我就直接去講道，講完道以後，睡也睡得少，禮拜一、二又參加研討會，參加完回去，禮拜三真的累壞了，我從禮拜三到禮拜五，我累到一個地步，我沒有下樓到教會辦公室辦公，(當然我在家裡也在辦公啦)，那禮拜四的下午，師母她身體雖然也不太好，但是她比我勤快很多，她就跑到樓下教會辦公室辦公及服事，辦完後她上樓來看到我坐在沙發上安靜，師母說：「嗨！林康啊，你真的是一個宅男耶！」她是很開心的和我開玩笑的，可是很奇怪，那個時候，大概我太疲勞的還是怎樣，聽見她講我宅男，我就很生氣，我說：「我怎麼會是宅男，你不要亂講！」她說：「你看，這兩天你都沒有下去辦公室啊，都在家裡，這不是宅男嗎？」我說：「你不要亂講哦，我告訴你我是巴不得出去做事的，但是我真的累到不行，你這樣講，我聽了真的很不舒服。」那我太太就又跟我爭執起來了。這一爭執，兩人越講就越沒有好話！想想這也是很無聊的事情，就只為了一句”宅男”，我說「不是」，她說「你是」，就吵得不可開交！最後她就說：「我不跟你說話了！」我太太就跑到房間去休息。我就在那邊想著說：「噢，天哪，我到底是怎麼了？…」。 其實那時候我情緒失控主要有幾個原因，第一個是我很疲勞，第二個是我心情很不好，第三個是我裡面充滿很多怒氣，我需要安靜在主面前。可是在那個安靜裡，老實說，有時候我們的理性都會告訴我們：「要饒恕、要和好，要道歉」對不對？可是在那個時候，完全做不到！聖靈也告訴我，不應該對太太用這種態度，我說我做不到，我完全做不到，我知道我該道歉，可是我偏偏不要道歉，我沒有力量去道歉！也不想去道歉!祂說你裡面不要有怒氣，可是我裡面充滿了怒氣。那一天我只能做了一個禱告，我說：聖靈啊！幫助我，我真的沒辦法，我覺得我真的沒有那個力量，我覺得我整個人是在混亂裡面，我覺得我的肉體不可能做神要我做的，那是不可能的事情。雖然我明明知道，遵行神的旨意我們會蒙福，但是我的肉體偏偏不要去遵行神的旨意。於是，我藉著我裡面還剩下最後的一絲靈裡的力量，我說：「耶穌啊，救我！耶穌救我，我願祢的仁愛充滿我，願你的恩慈充滿我，我願你的良善充滿我…。」。 那個晚上我就在沙發睡，沒進房間睡覺，我就在沙發上一直禱告一直禱告，我就求上帝把祂聖靈的果子充滿在我裡面。我不知道我禱告了多久，但是禱告到後來天亮了，我也求神幫助我，讓我太太不要太生氣哦，不要太難過，我跟聖靈說，我不太會跟她道歉，至少目前不會。我說我是很剛硬的人，但是我知道我錯了，希望我太太能夠原諒我，希望我太太能夠喜樂起來，我求神幫我做這個事。很奇妙，到早上六點正的時候，我太太起床從房間出來了，她走過來，把手搭在我的肩上。她說：「林康啊，剛剛神跟我講一句話，很清楚，神說你要跟你的先生一起禱告。」我說好啊，太好了，馬上開心的抱住她，呵呵…！為什麼這麼開心呢？因為那一天半夜的禱告，聖靈在改變我太太！我巴不得可以跟她和好，但是我有面子問題，我怎麼能跟他道歉？但是上帝祂幫我的忙了，她讓我太太找我，趁這個機會我就抱住她說：「我們來禱告吧！」我們那天早上就做了很多很好的禱告，當然還是要處理一些細節，但是整體的關係是和好的。我心裡滿心的感謝神。因為很多的時候我們真的很困難，上帝可以在我們做不到的時候，祂做很多你想像不到的奇妙的工作，就在我們願意呼求衪幫助，及專一倚靠祂的時候。 坦誠說，我對聖靈的體會還是太少，我巴不得神更多的教導我，我也巴不得神更多的教導弟兄姊妹。讓我們一起來禱告。 
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